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Lundi      1er août

Jérémie 18; 1 Corinthiens 14

Le dessein éternel et immuable de Dieu : 
la Nouvelle Jérusalem

Les aspects de la Nouvelle Jérusalem sont reliés à la pratique de
la vie de l’Eglise ; examinons à cette lumière si nous avons bâti de
la bonne manière, afin que le Seigneur n’ait pas à nous dire le jour
où il reviendra que le résultat de notre travail ne lui plaît pas. Nous
ne pourrons pas lui répondre que nous ne savions pas comment
bâtir l’Eglise car il nous a montré le résultat final dans Apocalypse
21 et 22 ! Il vaut mieux que nous bâtissions aujourd’hui l’Eglise
selon le modèle céleste et non selon nos propres idées, car nous
voyons dans la Parole que Dieu prend sa maison et sa ville très au
sérieux ; il veut que chaque détail corresponde à ce qu’il a pres-
crit. Attachons-nous donc à voir la Nouvelle Jérusalem. Nous vou-
lons bâtir  une maison qui  corresponde pleinement au Seigneur,
afin qu’il puisse nous récompenser lors de son retour et nous dire :
« C’est bien, bon et fidèle serviteur » (Mat. 25:21).

Dieu a donné dans l’Ancien Testament plusieurs images diffé-
rentes, utilisant des personnes et des événements pour nous mon-
trer clairement ce qu’il veut obtenir. En fin de compte, il en va
dans toute la Parole de l’édification de cette merveilleuse ville de
Dieu, la Nouvelle Jérusalem, que nous voyons à la fin de la Bible :
« Viens,  je  te  montrerai  l'Epouse,  la femme de l'Agneau.  Il  me
transporta en esprit sur une grande et haute montagne. Et il me
montra la ville sainte, Jérusalem, qui descendait du ciel d'auprès
de Dieu,  ayant  la  gloire  de Dieu. »  (Apoc.  21:9b-10).  C’est  le
chef-d’œuvre de Dieu dans cet univers.

  



Mardi      2 août

Jérémie 19; 1 Corinthiens 15

Le fait que la Nouvelle Jérusalem nous soit dépeinte si magni-
fique et glorieuse à la fin de la Bible doit nous convaincre que
cette ville est  extrêmement importante pour Dieu. Nous devons
aussi  être  conscients  qu’elle  ne  va  pas  descendre  un  jour  des
cieux, d’auprès de Dieu, indépendamment de ce que nous faisons
maintenant. Dieu bâtit cette ville aujourd’hui ! Il a commencé son
œuvre déjà dans l’Ancien Testament, avec la création d’Adam et
Ève, et il a poursuivi jusqu’à l’Eglise, dans le Nouveau Testament.
Dieu bâtit  cette  ville  sans relâche et  il  continue encore aujour-
d’hui. Ce que nous voyons à la fin de la Bible, c’est son achève-
ment. Deux fois dans le Nouveau Testament, le Seigneur Jésus a
proclamé qu’une œuvre était achevée, d’abord à la fin de son mi-
nistère terrestre, lorsqu’il a accompli le salut à la croix et qu’il
s’est écrié : « Tout est accompli » (Jean 19:30), puis dans Apoca-
lypse 21:6, lorsque le plan de Dieu est pleinement réalisé dans la
Nouvelle Jérusalem, l’Epouse et la ville de Dieu : « C’est fait ».

Dieu n’est pas limité par notre perception du temps ; à ses yeux,
cette  œuvre  est  déjà  achevée.  Cependant,  il  bâtit  encore,  dans
notre temps, la Nouvelle Jérusalem qu’il désire obtenir. Quant à
nous, que faisons-nous ? Nous annonçons l’Evangile, ce qui est
très important, mais par ailleurs, nous collaborons à l’édification
de cette cité.



Mercredi      3 août

Jérémie 20; 1 Corinthiens 16

Chacun doit voir
Nous ne devons pas uniquement saisir le désir du cœur de Dieu

dans notre intelligence, car la connaissance seule n’est pas suffi-
sante. Lorsqu’une personne réalise qu’elle est pécheresse et a be-
soin du salut, ce n’est pas la seule connaissance de ces choses qui
va l’amener à la repentance ; par contre dès que le Seigneur brille-
ra dans son cœur et que cette personne reconnaîtra combien elle
est souillée, alors elle criera au Seigneur et lui demandera de la
sauver. C’est la même différence en ce qui concerne l’Eglise au-
jourd’hui. S’il ne nous reste que la connaissance de ce que nous
avons vu autrefois,  si  nous n’avons plus que le souvenir de ce
pourquoi notre cœur brûlait alors, c’est tout à fait insuffisant. En
revanche,  si  nous  voyons  toujours  très  clairement  la  vision  de
l’édification de l’Eglise, en lien avec notre relation avec le Sei-
gneur, alors nous reconnaissons qu’aujourd’hui comme autrefois,
il veut l’Eglise. Nous verrons que nous n’avons tout simplement
pas d’autre choix. 

L’Eglise est le chef-d’œuvre de Dieu. Tout à la fin de la Bible,
l’ange a montré la ville sainte, Jérusalem à Jean. Ne voulons-nous
pas  aussi  voir  ce  que  Jean  a  vu ?  Demandons-le  au  Seigneur :
« Montre-moi cette ville ! » Tout ce que nous avons vu, chaque
point et  chaque principe, nous devons le mettre en œuvre pour
l’édification de l’Eglise.



Jeudi 4 août

Jérémie 21; 2 Corinthiens 1

Voir et témoigner
Ne nous arrêtons pas à pratiquer ce que nous avons vu, mais

parlons-en aussi, afin que d’autres soient amenés à découvrir ce
que représente la Nouvelle Jérusalem. Si Jean n’avait pas donné
son témoignage après avoir vu la Nouvelle Jérusalem, comment
l’aurions-nous connu ? Soyons reconnaissants que Jean ait écrit fi-
dèlement,  clairement  et  avec  exactitude  ce  que  le  Seigneur  lui
avait révélé, en sorte qu’aujourd’hui nous ayons entre nos mains
non seulement l’Evangile de Jean, mais aussi les chapitres 21 et
22 de l’Apocalypse Nous avons tous le droit de connaître le des-
sein de Dieu. Plus que cela, il  faut que nous le connaissions, car
selon la Parole, nous avons tous part à l’œuvre d’édification. Nous
avons donc intérêt à connaître la manière de bâtir aujourd’hui la
Nouvelle Jérusalem. 



Vendredi 5 août

Jérémie 22; 2 Corinthiens 2

Adam et Eve 
(Gen 2:21-22; Rom. 5:14; 2 Cor. 11:2-3)

Ce que le Seigneur nous montre dans le livre de l’Apocalypse
est  confirmé dans  toute  la  Parole.  Adam et  Ève sont  déjà  une
image de Christ et  de l’Eglise. Dans Romains 5:14 nous lisons
qu’Adam est la figure de celui qui devait venir ; si Adam est une
image de Christ, Ève n’est-elle pas une image de l’Eglise ? 2 Co-
rinthiens 11 et Ephésiens 5 montrent très clairement que c’est bien
le cas. Lorsque Dieu a créé Adam et Ève dans Genèse 1 et 2, il
avait déjà la Nouvelle Jérusalem devant les yeux. Dieu a un des-
sein  et  il  planifie  son  oeuvre.  Lors  de  la  création  du  premier
homme il portait déjà l’Epouse et la Nouvelle Jérusalem dans son
cœur. 



Samedi 6 août

Jérémie 23; 2 Corinthiens 3

La construction de l’arche de Noé,
 une image de l’Eglise

(Gen. 6:13-16)

Nous voyons que les images de l’édification dans l’Ancien Tes-
tament deviennent toujours plus complètes, toujours plus claires.
Nous connaissons les dimensions de l’arche, pour laquelle Dieu a
donné des plans précis.  Dieu est  très exact  en ce qui  concerne
l’édification. Cela dit, même la création d’Ève répond à un plan
précis ; elle devait être entièrement issue d’Adam, os de ses os et
chair de sa chair. Tout ce qui ne venait pas d’Adam ne pouvait pas
devenir Ève. Dieu a dit très précisément à Noé comment il devait
construire l’arche. Nous ne pourrons jamais assez insister là-des-
sus : Dieu bâtit exactement selon ses plans. Dans une construction,
les plans d’un architecte doivent être respectés dans tous les dé-
tails. 

D’autre part,  l’édification de l’arche a aussi  servi au salut de
Noé et de sa famille. L’Eglise est notre salut !

La construction du tabernacle par Moïse 
(Ex. 25:1-9)

Par  la  suite,  la  construction  du  tabernacle,  la  tente  de  Dieu,
montre que Dieu veut demeurer au milieu de son peuple. Moïse
aussi a dû tout faire exactement selon le modèle. Il était si fidèle
qu’il a tout fait précisément comme le Seigneur le lui avait montré
sur la montagne. Le Seigneur a besoin, comme autrefois, de per-
sonnes fidèles qui font tout comme il le leur a révélé.



Dimanche 7 août

Jérémie 24; 2 Corinthiens 4

La construction de la ville de Jérusalem et du temple 
(1 Chron. 11:4-9; 2 Chron. 3:1)

La construction du tabernacle est  plus complexe que celle de
l’arche, et elle est suivie de la construction de la ville de Jérusalem
et  de  celle  du  temple.  Jérusalem a  été  conquise  seulement  au
temps de David, c’est-à-dire bien après que le peuple d’Israël soit
entré dans le bon pays, et il n’a pas été si simple de la prendre ! La
Bible nous montre par les images de l’Ancien Testament – Ève,
puis l’arche, le tabernacle, la ville et finalement le temple – que
l’œuvre de Dieu, l’édification de la Nouvelle Jérusalem, devient
toujours plus solide. En fait, la ville et le temple sont un, comme
la Parole nous le montre dans sa révélation finale. Jérusalem de-
vient la demeure de Dieu.

La reconstruction du temple et de la ville 
(Esdras, Néhémie, Ezéchiel)

Ces livres de l’Ancien Testament nous montrent encore beau-
coup d’aspects au sujet de l’édification, qui devient toujours plus
claire et plus solide, jusqu’à ce que finalement la gloire du Sei-
gneur remplisse sa demeure.



Lundi 8 août

Jérémie 25; 2 Corinthiens 5

L’édification de l’Eglise 
Le Seigneur a dit aux vainqueurs de l’Eglise à Philadelphie :

« Celui qui vaincra, je ferai de lui une colonne dans le temple de
mon Dieu, et il n'en sortira plus; j'écrirai sur lui le nom de mon
Dieu, et le nom de la ville de mon Dieu, de la Nouvelle Jérusalem
qui descend du ciel d'auprès de mon Dieu, et mon nom nouveau »
(Apoc. 3:12). Sur leur front sera écrit non seulement le nom de
Dieu mais aussi le nom de la Nouvelle Jérusalem.

Malgré le fait que par la chute d’Adam tout est devenu confus,
Dieu n’a pas abandonné la Nouvelle Jérusalem. Même quand tout
est dans la confusion, nous devons encore savoir ce qui est impor-
tant. Dieu sait ce qu’il veut obtenir, et les plus grands problèmes
ne peuvent le détourner de son dessein. En ce qui nous concerne,
dès qu’il y a des problèmes nous devenons réticents à l’égard de
l’édification de l’Eglise. Mais pour le Seigneur, ces problèmes ne
sont rien en comparaison avec la chute d’Adam. Au temps de l’an-
cienne alliance, le peuple d’Israël n’a pas été fidèle et a été dépor-
té à Babylone. Est-ce que pour cela Dieu a abandonné son plan
avec la Nouvelle Jérusalem ? Dieu n’a jamais abandonné son plan
malgré  toutes  les  difficultés  rencontrées.  Satan  a  tout  mis  en
œuvre pour détruire l’œuvre de Dieu et cependant nous voyons
dans Apocalypse 21 et 22 qu’elle est accomplie ! 



Mardi 9 août

Jérémie 26; 2 Corinthiens 6

Le déclin et la destruction des Eglises 
(Apocalypse 2 et 3)

Dans la nouvelle alliance, le Seigneur permet que nous parve-
nions à la connaissance de toutes ces choses. Au début, les Eglises
correspondaient  au  modèle  des  Ecritures;  un  seul  chandelier
brillait  dans  chaque localité.  Mais  cela  n’a  pas  duré  très  long-
temps. Une période de déclin a suivi le temps des douze apôtres.
L’expression de la vie de l’Eglise a été détruite, et les croyants ont
été dispersés. Dans l’Ancien Testament, au temps de la déporta-
tion à Babylone, le temple et la ville ont aussi été détruits ; il ne
restait alors que le peuple dispersé. Les tribus de Benjamin et de
Juda  se  sont  retrouvées  à  Babylone,  alors  que  les  dix  autres
avaient été emmenées par les Assyriens. Il y avait encore quelques
personnes du peuple de Dieu qui se tenaient pour le témoignage,
mais la ville et le temple étaient détruits. Dieu n’est pas satisfait
d’avoir beaucoup de croyants dispersés ; son désir est Jérusalem,
l’édification de l’Eglise. A la fin de la Bible, dans les derniers cha-
pitres  de  l’Apocalypse,  nous  voyons  deux  images :  d’une  part
dans les chapitres 21 et 22, la Nouvelle Jérusalem, et de l’autre
dans les chapitres 17 et 18, Babylone.



Mercredi 10 août

Jérémie 27; 2 Corinthiens 7

Les conditions préalables pour recevoir la vision céleste
Dieu veut certes révéler son plan à l’homme, mais la Bible nous

montre qu’il ne le fait pas d’emblée. Il exige de nous certaines
conditions.

On peut voir cela dans l’exemple de Noé. Dieu a révélé unique-
ment à Noé que le déluge allait venir. Noé était intègre, juste et il
marchait avec Dieu (Gen. 6:9). C’est pour cela que Dieu a pu lui
révéler ses intentions (v. 13). 

Vivre en esprit 
(Apocalypse 1:10)

Jean était un homme qui vivait en esprit. C’est uniquement en
esprit que nous pouvons recevoir des révélations spirituelles. Le
mystère de Christ, qui était caché depuis des générations, a été ré-
vélé en esprit à ses saints apôtres et prophètes (Eph. 3:5). Souvent
nous ne pouvons pas voir les choses spirituelles, parce que nous
ne sommes pas en esprit. Peut-être les avons-nous comprises du
point de vue de l’enseignement, mais cela ne signifie de loin pas
que nous les avons aussi vues. Nous pouvons voir les choses spiri-
tuelles uniquement si nous vivons en esprit. Si nous vivons chaque
jour dans notre âme ou même dans notre chair et que nous ne nous
occupons  pas  de  l’esprit,  alors  nous  nous  mouvons  dans  une
sphère dans laquelle il n’y a pas de lumière divine. Même si nous
avons entendu et compris quelque chose à ce sujet, il nous man-
quera les conditions préalables pour voir la Nouvelle Jérusalem, et
nous n’allons pas appliquer la parole dans notre vie quotidienne.
C’est pour cela que la marche en esprit est une condition impor-
tante pour notre vision spirituelle. 



Jeudi 11 août

Jérémie 28; 2 Corinthiens 8

Jean vivait en exil sur l’île de Patmos. Il y était seul et ses condi-
tions de vie n’y étaient certainement pas simples. Il souffrait de la
persécution, mais encore bien plus du déclin croissant des Eglises.
Jean vivait en esprit et il priait sûrement pour les Eglises. C’est
ainsi que Dieu a pu lui montrer la vision. Si Jean s’était plaint à
Dieu au sujet de sa condition, lui qui l’avait servi toute sa vie, il
n’aurait alors pas pu entendre la voix de Dieu.

De même, quand les problèmes nous entourent, nous devons ap-
prendre à nous tourner vers le Seigneur, à vivre en esprit et à res-
ter dans son repos. Même quand nous sommes faibles ou dans la
tentation, nous devons nous exercer à nous tourner vers notre Sei-
gneur. Marcher en esprit est une condition que nous devons tou-
jours  remplir,  peu  importe  combien  de  temps  nous  avons  déjà
marché avec le Seigneur. Si nous pensons être déjà mûrs, alors
nous devons le confirmer en nous exerçant à être en esprit dans
toutes les situations difficiles.

Jean, en ce temps-là, avait déjà plus de 90 ans et il continuait à
marcher en esprit. C’est pour cela qu’il a pu entendre la voix du
Seigneur et que Dieu a pu lui montrer tant de choses.



Vendredi 12 août

Jérémie 29; 2 Corinthiens 9

Attester la parole du Seigneur et le témoignage de Jésus 
(Apoc. 1:2)

Jean vivait non seulement en esprit mais il attestait aussi la pa-
role de Dieu et le témoignage de Jésus-Christ. Traiter la Parole de
la bonne manière est aussi une condition pour obtenir la vision cé-
leste, et nous ne devons pas négliger ce point. Notre manière de
considérer la Parole dépend de notre cœur. Si mon cœur est mau-
vais et tortueux, alors la Parole de Dieu m’apparaît aussi de ma-
nière tortueuse. Si mon cœur est souillé, alors rien n’est pur pour
moi (Tite 1:15). Venons toujours à la parole avec un désir sincère.
Jean et les autres apôtres avaient reconnu que la Parole du Sei-
gneur était la Parole de vie (Jean 6:68 ; 1 Jean 1:1). La Parole de
Dieu est pour notre vie, sinon elle ne servira à rien. Jean vivait
certainement aussi selon la Parole de Dieu. C’est une bonne atti-
tude de vouloir attester la parole de Dieu. Tout passe, mais sa Pa-
role demeure.



Samedi 13 août

Jérémie 30; 2 Corinthiens 10

Être transporté sur une haute montagne 
(Apoc. 21:10)

Il y a encore une autre condition à remplir pour voir la Nouvelle
Jérusalem: nous devons être transportés sur une grande et haute
montagne. Cela veut dire que nous devons sortir de tout ce qui est
déchu et continuellement monter plus haut. 

Pour escalader une haute montagne, il faut fournir un certain ef-
fort. Collaborons avec le Seigneur et disons-lui : « Seigneur, at-
tire-moi plus haut. » Soyons aussi prêts à apprendre à continuer
avec le Seigneur. Ne nous laissons pas accabler et charger, sinon
nous ne parviendrons pas au sommet de la montagne. Il y a des si-
tuations qui peuvent nous attirer vers le bas, mais disons en Es-
prit :  « Seigneur,  je  veux  monter. »  L’ange  qui  tenait  les  sept
coupes remplies des derniers fléaux de la colère de Dieu est venu
à Jean afin de le conduire sur cette montagne. 

Nous faisons tous plus ou moins le même genre d’expériences
douloureuses au fil  du temps et  beaucoup de choses tentent  de
nous charger. Les choses qui se sont développées au cours des an-
nées dans la vie de l’Eglise peuvent avoir un tel effet sur nous. Au
début, nous étions tous brûlants, libres et sans souci, pour servir le
Seigneur.  Ensuite ont surgi des tempêtes et beaucoup d’épreuves
dans les Eglises. Si toutes nos difficultés et tous nos problèmes
nous chargent tellement, nous ne pouvons pas monter sur la mon-
tagne avec le Seigneur. En réalité, ces choses devraient nous aider
à gagner le Seigneur, mais parfois cela représente plutôt un obs-
tacle pour certains frères et sœurs.



Dimanche 14 août

Jérémie 31; 2 Corinthiens 11

La signification spirituelle de Jérusalem et de Sion
Nous savons que Jérusalem occupe une place très importante

dans la  Bible et  qu'elle  a  une grande signification pour le  Sei-
gneur.  Cette  ville  merveilleuse,  Jérusalem,  n'est  pas  seulement
dans le cœur de Dieu, mais elle doit aussi être importante pour son
peuple.  Le  psalmiste  a  dit:  « Si  je  t'oublie,  Jérusalem,  que  ma
droite m'oublie! Que ma langue s'attache à mon palais, si je ne
me souviens de toi, si je ne fais de Jérusalem le principal sujet de
ma joie! » (Ps. 137:5-6). Alléluia pour la ville sainte, Jérusalem!

« Puis je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre; car le pre-
mier ciel et la première terre avaient disparu, et la mer n'était
plus. Et je vis descendre du ciel, d'auprès de Dieu, la ville sainte,
la nouvelle Jérusalem, préparée comme une épouse qui s'est parée
pour son époux. Et j'entendis du trône une forte voix qui disait:
Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes! Il  habitera avec
eux, et ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec eux. »
(Apoc.  21:1-3).  « Heureux  ceux  qui  lavent  leurs  robes,  afin
d'avoir droit à l'arbre de vie, et d'entrer par les portes dans la
ville! » (22:14).

L'Eglise,  selon  la  Parole,  est  la  Jérusalem  céleste.  Si  nous
sommes conscients de cela, alors nous aurons la réalité d’être à Jé-
rusalem, à Sion! Aller à Jérusalem était quelque chose de gran-
diose et de merveilleux pour le peuple de Dieu. Ils devaient tous
se préparer pour rencontrer Yahvé à Sion et pour célébrer une fête
avec lui. Jérusalem représente quelque chose de particulier pour
ceux qui aiment Dieu. C’est toujours le cas pour le peuple terrestre
de Dieu aujourd'hui, et spécialement pour les juifs orthodoxes. 



Lundi 15 août

Jérémie 32; 2 Corinthiens 12

Abraham attendait cette cité
« C'est par la foi qu'il  [Abraham] vint s'établir dans la terre

promise  comme  dans  une  terre  étrangère,  habitant  sous  des
tentes, ainsi qu'Isaac et  Jacob, les cohéritiers de la même pro-
messe. Car il attendait la cité qui a de solides fondements, celle
dont  Dieu  est  l'architecte  et  le  constructeur » (Héb.  11:9-10).
Vous représentez-vous le fait qu'Abraham attendait déjà cette ci-
té ? Beaucoup de docteurs de la loi sont d'avis que Jérusalem a été
mentionnée pour la première fois au temps d'Abraham, après qu'il
a libéré Lot de sa captivité. En ce temps-là, il a rencontré Melchi-
sédek, le roi de Salem (Gen. 14:18). Salem est une abréviation de
Jérusalem.  Nous  voyons  ainsi  que  Jérusalem a  été  choisie  par
Dieu depuis très longtemps. Dans l'Epître aux Hébreux le nom de
Melchisédek est une image de Christ (5:5-6, 9-10; 7:14-17). Il est
le roi de Salem. Abraham attendait cette cité qui a de solides fon-
dements, c'est-à-dire qui est bâtie solidement. La maison de Dieu
doit être édifiée sur de solides fondements.

Dieu  a  aussi  tout  révélé  très  exactement  à  David  lors  de  la
construction du premier temple. David a été fidèle et a tout prépa-
ré pour que son fils Salomon puisse construire l'édifice selon le
modèle (1 Chron. 28:10-19). Chaque service dans l'Eglise contri-
bue à l'édification de la maison de Dieu et doit donc être accompli
d'après le modèle céleste ; chaque service doit être pris au sérieux.
Le Seigneur nous donnera en toutes choses la sagesse et la révéla-
tion, si nous sommes prêts à observer les principes et les caracté-
ristiques  spirituels  de  la  Nouvelle  Jérusalem,  dans  l'édification
pratique de la vie de l'Eglise. N'avons-nous pas tous le désir de
collaborer fidèlement, selon une révélation, à la construction de la
cité de Dieu, de son Eglise? 



Mardi 16 août

Jérémie 33; 2 Corinthiens 13

Le royaume de Dieu,
la ville du grand Roi - une ville fortifiée 

(Ps. 48:2-3)

Jérusalem représente le royaume de Dieu et son autorité. C'est
là  qu'il  veut  régner  et  établir  son  royaume.  Le  règne  de  Dieu
s’exerce sur Sion, de même que sa loi, sa parole et ses ordres. De
Sion, Dieu veut régner sur tout l'univers. Si nous avons reconnu la
grande signification de Jérusalem, alors nous comprenons aussi
qu'il n'en va pas seulement de notre propre réjouissance, mais aus-
si de la vie de l'Eglise. Dans l'Eglise nous bâtissons le royaume de
Dieu sur la terre. L'Eglise est la Sion actuelle, la Jérusalem cé-
leste. Dans l'Epître aux Galates, Paul compare la Jérusalem ter-
restre à Agar et  Ismaël (4:25) ;  la Jérusalem céleste correspond
donc à Sara et Isaac. Seul ce qui est né de l'Esprit correspond en-
tièrement à la promesse de Dieu, et rien n'est plus important dans
le cœur de Dieu que la Jérusalem céleste.

Quand nous entendons le nom de Sion ou de Jérusalem, nous ne
devons pas seulement penser à la maison de Dieu, mais en particu-
lier au règne de notre Seigneur. L'histoire d'Israël nous montre que
Jérusalem ne pouvait pas être conquise si facilement, car c'était
une forteresse. C’est David qui l'a conquise le premier. « Le roi
marcha avec ses gens sur Jérusalem contre les Jébusiens, habi-
tants du pays. Ils dirent à David: Tu n'entreras point ici » (2 Sam.
5:6a). Déjà à cette époque, il n'était pas du tout facile de conquérir
Jérusalem. Les Jébusiens autrefois étaient fiers et ont dit à David:
« ... car les aveugles mêmes et les boiteux te repousseront! Ce qui
voulait dire: David n'entrera point ici. » (2 Sam. 5:6b). Mais Dieu
était avec David et voulait prendre possession de cette ville.



Mercredi 17 août

Jérémie 34; Galates 1

« Mais David s'empara de la forteresse de Sion: c'est la cité de
David. David avait dit en ce jour: Quiconque battra les Jébusiens
et  atteindra  le  canal,  quiconque  frappera  ces  boiteux  et  ces
aveugles qui sont les ennemis de David... – C'est pourquoi l'on
dit:  L'aveugle  et  le  boiteux  n'entreront  point  dans  la  maison »
(2 Sam. 5:7-8).  Frères  et  sœurs,  nous  devons  comme David en
toute hardiesse nous emparer de Jérusalem, avec le Seigneur. Dieu
ne veut pas seulement avoir sa maison à Jérusalem mais il veut
aussi y établir son royaume. Après que David s’est emparé de Jé-
rusalem, il l'a appelée « la ville de David » et y a régné. C'est une
image pour nous aujourd'hui. Aussitôt que la vie de l'Eglise com-
mence, le Seigneur veut en faire sa ville, y établir son royaume et
régner depuis l'Eglise.

Nous devons reconnaître la domination de Dieu dans l’Eglise.
C'est là que se trouve le trône de Dieu. C'est pour cela que nous ne
pouvons pas faire et accepter ce que nous voulons dans l'Eglise, la
maison de Dieu. Dans chaque pays, nous devons nous conformer
au droit et à l'ordre en vigueur, nous devons respecter les lois. Si
chacun  fait  ce  qui  lui  plaît,  alors  c'est  le  chaos.  Dans  chaque
royaume, il y a un ordre et une autorité. Nous pouvons reconnaître
cela clairement aussi dans le Nouveau Testament. Quand Ananias
et  Saphira  ont  trompé  le  Saint-Esprit,  ils  sont  aussitôt  tombés
morts.  Par  cet  exemple,  Dieu  veut  nous  montrer  que  c'est  lui-
même qui règne dans la maison, dans l'Eglise.  Les croyants ne
peuvent pas faire ce qu'ils désirent dans l'Eglise. 



Jeudi 18 août

Jérémie 35; Galates 2

Si nous avons reconnu que l'Eglise est le royaume de Dieu, alors
rendons honneur à Christ, l'unique Tête. C'est Dieu qui règne à
Sion, ici dans son royaume et il est sur son trône. Malheureuse-
ment, il nous manque souvent cette conscience, et nous pensons
que nous pouvons agir comme bon nous semble dans l'Eglise. Et
quand nous ne nous entendons plus, chacun fait ce qui lui plaît à
lui, dans sa propre œuvre. 

Dans  la  maison du  Seigneur,  en  fait  dans  tout  le  dessein  de
Dieu, c'est le Seigneur qui règne, et ce sont sa nature, sa vérité et
sa justice qui doivent gouverner. Si nous sommes conscients de sa
présence et vivons devant sa face, alors nous ne pourrons certaine-
ment pas faire et accepter dans l'Eglise ce qui nous plaît. L'Ancien
Testament révèle la même chose, en montrant que tout le monde
n’avait pas le droit d’entrer dans le temple, et encore bien moins
dans le saint des saints. Les ordres de Dieu sont aussi  valables
pour l'Eglise, car ici se trouve son royaume, la ville du grand Roi.
Nous devons conquérir encore plus Jérusalem en esprit,  mais il
n'est pas si simple de s'en emparer. Et si nous avons pris Jérusa-
lem, nous devons encore la garder en notre possession, parce que
l'ennemi veut à tout prix nous la reprendre.



Vendredi 19 août

Jérémie 36; Galates 3

« L'Eternel est grand, il est l'objet de toutes les louanges, dans
la ville de notre Dieu, sur sa montagne sainte. Belle est la colline,
joie de toute la terre, la montagne de Sion; le côté septentrional,
c'est la ville du grand roi » (Ps. 48:1-2). Jérusalem est une ville
merveilleuse  et  glorieuse.  Tous  les  saints  doivent  reconnaître
qu'ici, à Jérusalem, au milieu de l'Eglise, demeure le grand Roi.
Cela n'est pas uniquement valable pour les réunions, mais aussi
pour  la  vie  de  l'Eglise  dans  son  ensemble.  Jérusalem doit  être
notre joie au-dessus de toute autre joie. Quelle grande significa-
tion a l'Eglise!

« Des peuples s'y rendront en foule, et diront: Venez, et mon-
tons à la montagne de l'Eternel, à la maison du Dieu de Jacob,
afin qu'il nous enseigne ses voies, et que nous marchions dans ses
sentiers. Car de Sion sortira la loi, et de Jérusalem la parole de
l'Eternel » (Es. 2:3). Ici, dans la maison du Seigneur, nous appre-
nons comment nous devons marcher dans le royaume des cieux. Il
est très important que nous nous exercions à cela.



Samedi 20 août

Jérémie 37; Galates 4

« La lune sera couverte de honte, et le soleil de confusion; car
l'Eternel des armées régnera sur la montagne de Sion et à Jérusa-
lem, resplendissant de gloire en présence de ses anciens » (Es.
24:23). Le Seigneur doit être le roi dans la vie de l'Eglise et il doit
régner sur toute chose. Si nous voyons que le jour du Seigneur ap-
proche,  nous devons alors  laisser  le  Seigneur  régner  sur  toutes
choses dans notre vie quotidienne et particulièrement dans les dif-
férents services de la vie de l'Eglise. Il doit être le Roi à Sion. Et
alors la gloire de Dieu va resplendir de Jérusalem.

« En ce temps-là, on appellera Jérusalem le trône de l'Eternel;
toutes les nations s'assembleront à Jérusalem, au nom de l'Eter-
nel, et elles ne suivront plus les penchants de leur mauvais cœur »
(Jér.  3:17).  Comment  appellera-t-on  Jérusalem ?  « Le  trône  de
l'Eternel »! Jérusalem est le trône du Seigneur. Nous devons tous
avoir le désir que le Seigneur règne dans la vie de l'Eglise. 



Dimanche 21 août

Jérémie 38; Galates 5

La demeure de Dieu avec son peuple 
(Ps. 132:13-14)

Jérusalem est aussi la demeure pour Dieu et son peuple. Peut-
être que l'aspect de la domination de Dieu nous semble un peu
froid et strict, mais la demeure de Dieu transmet quelque chose
d'agréable, de chaleureux. 

Frères et sœurs, dans la maison de Dieu tout doit être fait d'une
part de manière correcte, car le Dieu de justice doit y régner, mais
d’autre part l'Eglise est la demeure de Dieu, pour lui et son peuple.
Notre vie de l'Eglise devrait être vraiment équilibrée. Parfois ce
n'est  pas  du  tout  facile.  Quand  devons-nous  défendre  quelque
chose  sans  compromis,  et  quand  devons-nous  être  souples  et
flexibles  comme  dans  une  famille?  Nous  devons  être  en  tout
temps en esprit et connaître la vie. Si nous ne connaissons pas le
Seigneur comme notre vie, alors la vie de l'Eglise n'est vraiment
pas simple. Jérusalem a beaucoup d'aspects différents. 



Lundi 22 août

Jérémie 39; Galates 6

Dans  le  Psaume  132,  nous  voyons  que  non  seulement  Dieu
règne dans l'Eglise, mais qu’il veut aussi y habiter, dans le repos,
avec ses enfants. « Oui, l'Eternel a choisi Sion, il l'a désirée pour
sa demeure: C'est mon lieu de repos à toujours; j'y habiterai, car
je l'ai désirée » (Ps. 132:13-14). L’Eglise doit être le lieu de repos
pour le Seigneur. Dans la vie de l'Eglise, on doit trouver d'une part
le trône de Dieu avec sa domination, et d'autre part nous devons
aussi veiller à y avoir une atmosphère de repos. C'est le lieu où le
Seigneur règne, et il habite parmi nous. 

Nous ne devons tomber ni dans un extrême, ni dans l'autre. Cer-
tains voient uniquement l'aspect de la famille et insistent sur la li-
berté de chacun dans l'Eglise.  Quelques-uns vont même si  loin
qu'ils disent: « Nous ne voulons pas avoir d'anciens dans l'Eglise,
nous ne sommes pas d'accord que quelque chose soit  contrôlé.
Vous les anciens, vous n'avez rien à dire, chacun peut faire ce qu'il
veut. » Ceux-là oublient que dans l'Eglise se trouve aussi le trône
de Dieu. L'Eglise a de fait les deux aspects. Parfois nous avons be-
soin en particulier de la domination de Dieu et nous devons venir
au trône de Dieu, surtout en ce qui concerne l'aspect corporatif de
l'Eglise. Dans son autorité, le Seigneur est plus strict et plus cohé-
rent que nous tous. D'autre part, il dispense aussi beaucoup de mi-
séricorde,  d'amour  et  de  grâce  et  il  est  extrêmement  généreux.
Comment pouvons-nous concilier les deux aspects? Nous devons
venir à lui et le prendre comme notre vie. Si nous apprenons cela
et que nous nous y exerçons, alors nous avons réellement vu Jéru-
salem et reconnu Sion.



Mardi 23 août

Jérémie 40; Ephésiens 1

Le lieu choisi par Dieu 
(Deut. 12:5)

Nous avons lu dans le Psaume 132:13: « l'Eternel a choisi Sion,
Il l'a désirée pour sa demeure ». Certains disent: « Pourquoi votre
manière de faire serait-elle Jérusalem? Il n'y a pas d'enseignement
explicite là-dessus dans la Parole. » Le désir de Dieu signifie plus
qu'un ordre. Il en va du désir et du choix de Dieu.  Votre choix
est-il  meilleur que celui  du Seigneur? Ici  se cache un mystère.
Dans la Parole, il y a certains aspects que Dieu n'a pas exprimé
sous forme de commandement; mais il a émis un désir dans le but
de tester nos cœurs. Il veut voir si nous connaissons vraiment son
cœur et si nous faisons les choses par amour pour lui ou seulement
parce que nous le craignons.

Dieu a choisi Sion, son choix s'est porté sur Jérusalem. Dans
Deutéronome, Dieu dit  plusieurs fois au peuple d'Israël:  « Mais
vous le chercherez à sa demeure, et vous irez au lieu que l'Eternel,
votre Dieu,  choisira parmi toutes vos tribus pour y placer son
nom » (12:5).



Mercredi 24 août

Jérémie 41; Ephésiens 2

Le fondement sur lequel l'unité est conservée
(1 Rois 12:26-27; Ps. 122; 147:2)

Dieu a choisi ce lieu non seulement pour lui, parce que c'est son
bon plaisir d'habiter là, mais en plus en faisant ce choix, il a aussi
pensé à son peuple qui ne doit pas être divisé et qui doit se tenir
sur ce terrain de l'unité. Ce lieu nous est donné pour nous obte-
nions l'unité pratique. L’unité est très importante; d'une unité exté-
rieure, mais aussi d'une unité intérieure, dans le cœur. Quand nous
parlons du terrain de l'unité, il ne s'agit pas seulement de l'unité
dans un endroit extérieur. Il est possible que nous venions dans
l'Eglise et que nous approuvions le fait qu'il doit y avoir une seule
Eglise dans notre ville, et que malgré cela nous ne soyons pas un
avec les frères et sœurs. L'unité n'est pas seulement quelque chose
d'extérieur, mais c'est une nature intérieure. Si nous nous rassem-
blons sur le terrain de l'unité, alors nous devons aussi être prêts à
être un intérieurement avec les frères et sœurs. Cette unité inté-
rieure implique la vie et la vérité, par lesquelles elle est manifes-
tée. Frères et sœurs, nous devons absolument voir que cette unité
ne consiste pas juste en un slogan.

 



Jeudi 25 août

Jérémie 42; Ephésiens 3

« Cantique des degrés. De David. Je suis dans la joie quand on
me dit: Allons à la maison de l'Eternel! Nos pieds s'arrêtent Dans
tes portes, Jérusalem! Jérusalem, tu es bâtie comme une ville dont
les parties sont liées ensemble. C'est là que montent les tribus, les
tribus  de  l'Eternel,  selon la  loi  d'Israël,  pour  louer  le  nom de
l'Eternel. Car là sont les trônes pour la justice, les trônes de la
maison de David. Demandez la paix de Jérusalem. Que ceux qui
t'aiment  jouissent  du  repos! » (Ps.  122:1-6).  « A cause  de  mes
frères et de mes amis, je désire la paix dans ton sein; à cause de la
maison de l'Eternel, notre Dieu, je fais des vœux pour ton bon-
heur » (v. 8-9).

Quand nous venons à la maison de l'Eternel, laissons de côté
tout ce qui veut détruire cette unité. Nous ne devons pas seulement
nous réunir selon une certaine unité extérieure, alors qu’en réalité
nous ne sommes pas vraiment un. 
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Vendredi 26 août

Jérémie 43; Ephésiens 4

Vivre en paix, enseigner la paix
 et être fondés dans la paix

Certains dictionnaires traduisent Jérusalem ainsi: « enseigner la
paix », « promouvoir la paix ». Cela veut dire qu'il s'agit d'une at-
titude active. Il est très simple de dire que Jérusalem signifie la
paix. Mais si nous venons à Jérusalem, alors nous devons être ac-
tifs pour la paix. Ici nous vivons en paix, ici nous recherchons la
paix, et la ville est fondée sur la paix. La paix est merveilleuse.
Paul a dit que dans les Eglises de Dieu nous n'avons pas l'habi-
tude de nous disputer, de contester (1 Cor.11:16). Alors, ne nous
disputons pas dans la maison du Seigneur. C'est une honte si nous
nous disputons les uns avec les autres dans la  maison du Sei-
gneur, car nous sommes ici à Jérusalem. Ici nous enseignons à
vivre  en  paix.  Ne  pratiquons  pas  ce  qui  procure  des  troubles,
parce que cela cause des dommages, à toi, aux saints et au Sei-
gneur.  La  paix  dans  la  maison du Seigneur  est  très  précieuse.
N'apportons pas dans l'Eglise ce qui provoque des tensions, des
divisions ou la discorde, que ce soit un enseignement spécial ou
des pratiques que nous voulons imposer. Laissons l'Eglise dans le
repos, l'Eglise doit avoir la paix. Naturellement notre paix dans
l'Eglise est fondée sur la justice, sur la vérité et aussi sur l'amour.
Ces trois choses réunies mènent à la paix que nous voulons avoir
dans la maison du Seigneur.
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Samedi 27 août

Jérémie 44; Ephésiens 5

« En ces jours-là, Juda sera sauvé, Jérusalem aura la sécurité
dans sa demeure; Et voici comment on l'appellera: L'Eternel notre
justice » (Jér. 33:16). « Ainsi parle l'Eternel: Je retourne à Sion, et
je veux habiter au milieu de Jérusalem. Jérusalem sera appelée
ville fidèle (ou: de la vérité), et la montagne de l'Eternel des ar-
mées, montagne sainte » (Zach. 8:3).  Jérusalem portera à la fin
beaucoup de noms merveilleux.  Elle  sera  appelée « le  trône de
Dieu », « Dieu notre justice » et « ville de la fidélité, de la vérité ».
Jérusalem est pleine de paix, pleine de vérité et pleine de justice,
et le trône de Dieu est au milieu d'elle.

La richesse dans la vie et la grâce, par l'Esprit, 
dans la nouvelle alliance 

A Jérusalem, nous trouvons la plénitude de la grâce. Tout ce que
Dieu nous a promis dans la nouvelle alliance nous est donné par
l'Esprit à Jérusalem. Le Seigneur va multiplier la nourriture à Jéru-
salem; ici coule le fleuve d'eau de la vie, ici se trouve l'arbre de la
vie, et toute la richesse de Dieu. Tout ce qu'il veut nous offrir dans
la nouvelle alliance se trouve dans la maison du Seigneur. C'est
pour cela que la Jérusalem d'en haut est elle-même la nouvelle al-
liance (Gal. 4:26).
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Dimanche 28 août

Jérémie 45; Ephésiens 6

Etre en esprit: une condition pour aujourd'hui
« Mais l'heure vient, et elle est déjà venue, où les vrais adora-

teurs adoreront le Père en esprit et en vérité; car ce sont là les
adorateurs que le Père demande. Dieu est Esprit, et il faut que
ceux qui l'adorent, l'adorent en esprit et en vérité » (Jean 4:23-
24). Jérusalem devient subjective pour nous, une réalité que nous
expérimentons, si nous vivons en esprit.  Au temps du Nouveau
Testament,  la  réalité  de  Jérusalem se  trouve  dans  notre  esprit.
C'est pour cela que nous devons vivre en esprit. La Jérusalem de la
nouvelle alliance n'est plus la ville physique de Jérusalem en Pa-
lestine, sinon nous devrions tous nous mettre en route pour nous
rendre là-bas. Le Seigneur parle bien plutôt de notre esprit, dans
lequel se trouve aujourd'hui la réalité de tous les principes de Jéru-
salem. Nous devons donc vivre très pratiquement dans notre es-
prit.

Malheureusement, certains tordent cette vérité et disent que tous
les principes révélés sur Jérusalem ne sont plus valables aujour-
d'hui, parce que le Seigneur a dit que les vrais adorateurs n'adore-
raient plus à Jérusalem (Jean 4:21). Ils pensent qu'aujourd'hui nous
sommes automatiquement en esprit  et  que chacun peut  faire ce
qu'il veut. Être en esprit ne signifie pas que nous pouvons faire ce
que nous voulons, mais que nous pratiquons la réalité de tous les
principes de Jérusalem aujourd'hui dans notre esprit. C'est la véri-
table signification de Jérusalem et de Sion.

Dans certains passages, Jérusalem s'appelle aussi Ariel – le lion
de Dieu (Es. 43:15-16; 29:1-2). Soyons donc prudents et n'agis-
sons pas légèrement à l’égard de l'Eglise. L'Eglise est le lion de
Dieu. Jérusalem rugit comme un lion contre Satan, contre les puis-
sances des ténèbres, contre tous les ennemis du Seigneur. Jérusa-
lem est merveilleuse. 
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Lundi 29 août

Jérémie 46; Philippiens 1

Paul a dit : « Si l'œuvre de quelqu'un est consumée, il perdra sa
récompense; pour lui, il sera sauvé, mais comme au travers du
feu » (1 Cor. 3:15). Tous les croyants doivent parvenir à maturité
pour la Nouvelle Jérusalem et c’est pour cette raison que Dieu,
dans sa sagesse, a prévu encore mille ans, de sorte que ceux qui ne
sont pas prêts à collaborer avec la grâce et à payer le prix dans cet
âge, soient préparés ensuite, non par sa grâce mais par sa justice. Il
récompense les saints fidèles en leur permettant de régner mille
ans avec Christ sur la terre. Cependant un croyant qui mène une
vie semblable à celle des personnes dans le monde ne peut naturel-
lement  pas  s’attendre  à  régner  plus  tard  avec  Christ  dans  le
royaume des mille ans. On ne se moque pas de Dieu et c’est pour
cela qu’il y a aussi un châtiment pour les croyants. Dieu n’est pas
uniquement amour, mais aussi justice. Il déclare dans la Bible que
nous devons aussi le craindre. La crainte de l’Eternel est le début
de la sagesse.

Donnons-nous pour une œuvre aussi merveilleuse que la Nou-
velle  Jérusalem,  d’autant  plus  que  nous  voyons  s’approcher  le
jour ! Demandons au Seigneur de nous renouveler et de couper en
nous tout ce qui est vieux. Prions au Seigneur : « Aide-moi, par ta
grâce, par ta vie, à ôter tout ce qui entrave ton œuvre en moi ! »
Paul nous encourage en disant :  « Car c'est Dieu qui produit en
vous le vouloir et le faire, selon son bon plaisir » (Phil. 2 :13). Si
nous ne sommes pas disposés aujourd’hui à le laisser œuvrer, alors
Dieu devra faire son œuvre en nous par le feu durant  l’âge du
royaume de mille ans. Mais parce que nous savons que le royaume
des mille  ans correspond au festin des noces de l’Agneau aux-
quelles nous voulons participer, nous nous donnons déjà aujour-
d’hui pour collaborer avec le Seigneur afin qu’il puisse nous pré-
parer. 
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Mardi 30 août

Jérémie 47; Philippiens 2

Etre saints 
(1 Thess. 5:23)

La Bible parle de Babylone la grande et de Jérusalem,  la ville
sainte.  « Et je  vis  descendre du ciel,  d'auprès de Dieu,  la ville
sainte,  la  nouvelle  Jérusalem,  préparée  comme une épouse qui
s'est parée pour son époux… Viens, je te montrerai l'épouse, la
femme de l'agneau. Et il me transporta en esprit sur une grande et
haute montagne. Et il me montra la ville sainte, Jérusalem, qui
descendait du ciel d'auprès de Dieu, ayant la gloire de Dieu. Son
éclat  était  semblable  à  celui  d'une  pierre  très  précieuse,  d'une
pierre de jaspe transparente comme du cristal » (Apoc. 21:2, 9b-
11). Au chapitre 17 nous voyons un grand contraste :  « Puis un
des sept anges qui tenaient les sept coupes vint, et il m'adressa la
parole, en disant: Viens, je te montrerai le jugement de la grande
prostituée qui est assise sur les grandes eaux. C'est avec elle que
les rois de la terre se sont livrés à l'impudicité, et c'est du vin de
son impudicité que les habitants de la terre se sont enivrés. Il me
transporta en esprit dans un désert. Et je vis une femme assise sur
une bête écarlate, pleine de noms de blasphème, ayant sept têtes et
dix cornes. Cette femme était vêtue de pourpre et d'écarlate, et pa-
rée d'or,  de pierres précieuses et de perles.  Elle tenait dans sa
main une coupe d'or, remplie d'abominations et des impuretés de
sa prostitution. Sur son front était écrit un nom, un mystère: Baby-
lone la grande, la mère des impudiques et des abominations de la
terre » (v. 1-5). A la fin de la Bible nous voyons deux villes, Ba-
bylone et Jérusalem. Babylone représente la division, la dispersion
et  la  confusion.  C'est  pourquoi  Dieu nous met  en garde contre
cette ville : « Sortez du milieu d'elle, mon peuple, afin que vous ne
participiez point à ses péchés, et que vous n'ayez point de part à
ses fléaux » (18:4).
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Mercredi 31 août

Jérémie 48; Philippiens 3

Limités par la sainteté de Dieu
Le Seigneur a été méprisé et abandonné des hommes, son aspect

n’avait  rien pour nous plaire,  comme on le voit  très clairement
dans Esaïe 53. 

La Nouvelle Jérusalem est une ville sainte et dans cette ville
n’entre que ce à quoi le Seigneur est ouvert, parce qu’elle est limi-
tée par la sainteté de Dieu. Au moment de la conversion, chacun
peut venir tel qu’il est. Mais devant le trône à Sion, personne ne
peut venir comme il est. C’est pour cela que nous devons prier :
« Seigneur, purifie-moi entièrement ! » Ne pensons pas que Dieu
est ouvert à tout, sinon il en sera de nous comme des vierges folles
à qui le Seigneur dit : « Je ne vous connais pas », même si elles
sont toutes sauvées. Dans l’âge à venir, le Seigneur dira à beau-
coup de personnes qu’il ne les connaît pas. Ils devront alors passer
par les « ténèbres extérieures », là il y aura des cris et des grince-
ments de dents. Nous devons reconnaître que Dieu n’est pas ou-
vert à tout en ce qui concerne le royaume des mille ans.

Tous les chrétiens ne sont pas prêts à mener une vie sanctifiée.
Dans l’Eglise, dans la maison du Seigneur, tout n’est pas permis,
nous devons mener une vie sainte. Pierre cite l’Ancien Testament :
« Selon qu'il est écrit : vous serez saints, car je suis saint » (1 Pie.
1:16).  Dans la maison du Seigneur nous devons mener une vie
sainte, car la nature de l’Eglise doit correspondre à la nature de
Dieu, parce que l’Eglise est l’habitation de Dieu et Dieu est saint.
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